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Hola amigos! 

Finaliza un año diferente, complicado, y triste para muchos. Entendemos que cada iglesia, familia y 

persona se ha sentido afectado por la partida de alguien cercano y amado. Oramos que Dios se 

glorifique tanto en la vida, como en la muerte de aquellos que están ahora con el Señor. 

Esta circular es un resumen de este año que paso, y un poco de los anteriores. Les agradecemos que 

puedan tomarse un tiempito para leerla, puesto que es más larga que de costumbre. Comenzamos un 

con pensamiento de la predicación que compartimos el domingo pasado en la iglesia.  

 

UN PENSAMIENTO SOBRE ESTA SITUACIÓN QUE VIVIMOS 

Un edicto del emperador Augusto, en el año 4 A.C., obligó a una familia judía a dejar su hogar, su 

trabajo, su rutina diaria, para ir a un pequeño poblado al sur de Judea. 

Un decreto puesto en marcha para controlar la población, y de esta manera recaudar impuestos para 

beneficio de unos pocos, fue lo que hizo que José y María, sin saberlo, se dirigieran al lugar donde, 

según el profeta Isaías, debía nacer el Mesías.  

Lo que fuera una situación incómoda, inesperada y costosa, ¡fue al final lo que hizo que esta familia 

se posicionara en el lugar exacto donde Dios continuaría su eterno plan de salvación!  

Dos mil años más tarde, una situación semejante que ha traído tanta incomodidad e incertidumbre, 

puede que también sea el detonante para que muchos de nosotros, hijos de Dios, nos posicionemos 

en el lugar exacto, sea físico o espiritual, donde Dios desee continuar con su plan redentor a través 

nuestro. 

Hoy el mensaje sigue siendo el mismo que los ángeles trajeron a José, a María y a los pastores: ¡¡¡¡¡No 

temas…he aquí os traigo nuevas de gran gozo!!!!! 

¡Que el Señor nos de la gracia a encontrarnos en donde debemos estar en estos tiempos de tantos 

cambios! 

Hablando de nosotros, 2020 por otro lado, fue un año de nuevos desafíos, de aprendizaje, de investigar 

nuevos modelos. En este sentido ha sido un tiempo interesante, y a pesar de todas las limitaciones, 

con buenos resultados. Acá les contamos un poco de esto: 

 

BSM – BALTIC SCHOOL OF MINISTRY – ESCUELA DE MINISTERIO BALTICA 

Después de un año de receso, comenzamos con muchas expectativas, el undécimo ciclo de BSM 

2020-21. Fuimos testigos de muchos milagros de provisión para mejoras del edificio, nuevo sistema 

de calefacción, etc. Dios proveyó milagrosamente de recursos financieros y humanos para que 

pudiéramos comenzar un nuevo año lectivo. 



La sorpresa (no tan grata) fue que, a comienzos de septiembre, solo 5 de los 12 estudiantes que se 

habían enviado su solicitud, se presentaron. Después de recuperarnos de la desilusión inicial, y 

después de orar para saber si debíamos continuar o no, comprobamos que el grupo era excelente, y 

tuvimos la certeza de que Dios lo había preparado de esta manera. 

Luego de unos meses, entendimos que si hubiéramos tenido 20 alumnos, hubiera sido imposible 

proseguir con el programa por la pandemia. Por otro lado, otro aspecto de la crisis es que, al no contar 

con la presencia de maestros del extranjero, nos fue necesario invitar a maestros locales, y de esa 

manera muchos jóvenes ex alumnos tuvieron la posibilidad de comenzar su ministerio como 

maestros, y lo hicieron muy bien. 

Les agradecemos sus oraciones para que Dios arme un equipo fuerte en BSM para los próximos 5 o 

10 años, y también por los alumnos que estudiaran en el futuro. 

 

IGLESIA CASA DE SALVACIÓN 

Para los que no saben, comenzamos a pastorear esta iglesia hace cinco años. La iglesia Salvación es 

una iglesia de nuestra fraternidad, que hacía más de 20 años venia con problemas de divisiones, 

peleas, etc. La situación era muy grave y, además era una iglesia conservadora y bastante legalista. 

Nunca hubiéramos tomado la decisión de involucrarnos, si no fuera que Dios nos habló a través de 

Lucas 13, con la parábola de higuera estéril. Entendimos que esta iglesia estaba en graves problemas 

y que Dios estaba a punto de intervenir de una manera radical, a menos que alguien decidiera ayudar. 

La iglesia estaba “inutilizando la tierra”, y era el hazmerreír de todas las demás Iglesias en la ciudad 

y en la organización. Era muy triste ver la reputación que se había ganado después de tantos años de 

conflictos y enemistades. Así que decidimos dejar la iglesia que estábamos ayudando a pastorear en 

Riga, y nos mudamos para la ciudad de Jelgava. El acuerdo fue por un año, pero al final de este 

tiempo, nos pidieron continuar. Alguien podría haber pensado que ya estaba todo solucionado, pero 

no fue así: es allí cuando comenzó el verdadero problema, porque sentimos que Dios nos guiaba a 

traer una renovación espiritual. 

Estos cuatro años han sido quizás los más difíciles de todos nuestros años de ministerio, aunque 

hemos aprendido mucho. Fuimos testigos del poder diabólico de la religiosidad, del fariseísmo, de la 

carnalidad en su más alto grado. Como nunca antes fuimos atacados, humillados y despreciados por 

el grupo rebelde que a través de los años intentó siempre tomar el control de la iglesia, oponiéndose 

una y otra vez a todos los pastores en el pasado. (Recordemos que esta es una de las congregaciones 

mas antiguas del país, que surgió a causa de una división entre rusos y letones, y que causó a su vez 

la división de la iglesia pentecostal en todo el país en los años 80, durante la era comunista). Así que 

estábamos lidiando con fortalezas de división muy profundas y antiguas. Para ser sinceros, estuvimos 

a punto de abandonar varias veces, pero el Señor no permitió que nos fuéramos. 

Gracias a Dios hoy vemos con gozo que se está levantando una nueva generación de obreros y lideres 

(al fin ). Ya no están amedrentamos, o desanimados, sino que desean que la iglesia se renueve y se 

desarrolle. Sentimos que finalmente se ha producido un quiebre, y que está creciendo un renuevo, 

pero al mismo tiempo, percibimos y sabemos que no podemos bajar la guardia. 

Les agradecemos sus oraciones por este nuevo renuevo que está creciendo, en este árbol que no estaba 

dando frutos. 

¡Que Dios bendiga a esta nueva generación de líderes de la iglesia Casa de Salvación! 



 

PLANTACIÓN DE IGLESIAS (MINISTERIO RED DE MULTIPLICACIÓN) 

Hace ya tres años que comenzamos a desarrollar en Latvia un programa de Plantación de Iglesias. En 

el país hay 467 distritos municipales, con un mínimo de 5 localidades en cada distrito.  Si sumamos 

las iglesias pentecostales, no mas de 80, y unas 90 iglesias bautistas, vemos que el desafío es muy 

grande. 

Este año, a pesar de las limitaciones, contamos con 3 grupos de capacitación para plantar nuevas 

iglesias (alrededor de 20 personas en cada uno) y una gran expectativa de lo que puede llegar a suceder 

en el futuro gracias a estos entrenamientos prácticos. 

Por otro lado, la Red de Multiplicación nos ha pedido que coordinemos el trabajo que se hace en el 

área de Plantación de Iglesias en los países Bálticos (Lituania, Estonia y Letonia), en Rusia (donde 

hay un equipo trabajando muy fuerte en Siberia y en el Lejano Oriente de Rusia), y en Ucrania. La 

necesidad de iglesias en Rusia es abrumadora, con mas de 100.000 localidades en este país, que es el 

mas grande del mundo. También hemos comenzado a desarrollar entrenamientos en Ucrania, donde 

la necesidad no es pequeña, sobre todo en la zona donde continua la guerra. 

La meta es poder desarrollar programas de entrenamiento para plantar iglesias en los países de la ex 

Unión Soviética. Tenemos contactos en Azerbaijan, Moldovia, Georgia, Bielorrusia, y algunos mas, 

pero aun no contamos con todos los recursos para movernos en esa dirección, mas aun con las 

limitaciones para viajar por esta pandemia. 

Oremos para que muchas, miles de iglesias sean plantadas en los territorios, que Dios provea recursos, 

espirituales, humanos y materiales para llegar a la meta. 

¡¡¡La mies es mucha, y los obreros pocos…oremos al Señor de la mies que envíe obreros…!!! 

 

FAMILIA 

Damos gracias a Dios por nuestra familia. Jael y Felipe siguen muy involucrados en el ministerio de 

una iglesia en la ciudad de Riga, en varias áreas de trabajo. 

Nadine y Valdemar, viven en Berlín, donde los padres de Vova están pastoreando un grupo ruso 

parlantes en la zona de Berlín Oriental. Ellos están ayudando en el trabajo en la iglesia. 

¡De los nietos, ni hablar! Los que son abuelos saben cómo es.  Tenemos tres: ¡¡¡¡¡un argentino, un 

chileno y un ruso-alemán!!!!! 

¡Gracias por sus oraciones por cada uno de nosotros! 

 

APOYO ECONOMICO 

Por último, queremos agradecer de todo corazón a todas las Iglesias y personas que a pesar de la crisis 

que vive el país, han hecho todo lo posible para seguir con nuestro apoyo económico. 

Un pensamiento importante sobre el apoyo económico: 

Como podía esperarse, algunas iglesias lógicamente han dejado de apoyarnos. Supongo que es una 

consecuencia natural de la situación que vivimos, pero si nos permiten un consejo, (dado que somos 



unos de los misioneros más antiguos) quisiéramos pedirles a las iglesias, a los líderes de misiones, y 

también a los pastores que si por alguna razón deciden dejar de apoyar, que por favor tengan a bien 

comunicarnos. Estaremos muy agradecidos por la franqueza. 

Como les dije, varias iglesias han dejado de apoyarnos. Un pastor amigo me escribió explicando la 

razón por la que ellos habían tomado esa decisión: como hay tantos nuevos misioneros, y como 

nosotros somos de "los más veteranos", prefirieron apoyar a los proyectos nuevos, pues pensaban 

(equivocadamente), que por ser nosotros unos de los más veteranos, contábamos con mucho apoyo. 

Debemos decir que esta iglesia al entender la verdadera situación, decidió renovar su compromiso, lo 

cual agradecemos muchísimo. 

No escribimos esto porque nos falte, o porque estemos en necesidad. En estos 27 años de trabajo 

misionero, hemos aprendido a confiar en Dios, y hemos visto y vemos milagros. Pero, por otro lado, 

se siente la crisis en la Argentina, y la ausencia de aquellos que, por alguna razón, salieron de la 

carrera. 

Delante de nosotros tenemos la gran tarea de armar de nuevo nuestra estructura de apoyo en el DNM. 

Simplemente les pedimos que oren para que Dios nos de sabiduría para hacerlo. 

Esperamos que esto sea útil para otros misioneros, y para todos. Por eso decidimos escribir. Y de 

nuevo, gracias, muchas gracias a las iglesias que siguen apoyándonos fielmente hasta ahora. 

¡Un abrazo muy grande todos!  

 

¡¡¡FELIZ AÑO NUEVO!!!!!! 

 

Daniel y Damaris Pedraza 

  

  

 

 


